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In risposta alle polemiche sulla realizzazione del complesso 

Convegno di sindaci 
a Gioia Tauro per il 
centro siderurgico 

Gli amministratori del 36 comuni della piana oggi in assemblea con 
parlamentari, dirigenti sindacaii, rappresentanti delle forze politiche 
II «quinto centro» va realizzato nel quadro di interventi complessivl 

Dal nostro inviato 
REGGIO CALABRIA. 4 

La violenta polemica sulla 
opportunity o meno di rea-
lizzare a Glola Tauro il quin
to centro siderurglco inco-

nnncia a far registrarc in Ca
labria le prime .significati
ve reazioni. Domani sera i 
sindaci dei 36 • comuni della 
zona di Gioia Tauro si rltro-
veranno in assemblea con I 
sindacati. le forze politic'ie. 
1 parlamentari. gli ammini
stratori della Regione. I sinda
ci. one hanno da tempo o -
stituito un comitato perma-
nente e che sono stati n?l 
mesi passati alia testa di izio-
ni di !ot»a nella zona, apren-
do l'assemblea, chiederanno 
non tanto un pronunciamen-
to a favore o contro il side-
rurgico, ma riproporranno 
quella piattaforma rlvendira-
tiva complessiva che ha sor-
retto la loro azione nei .nesl 
passati: realizzazione del sl-
derurgico, contemporaneaman-

te alio sviluppo delle campa-
gne. alia valorizzazione turisti-
ca. al mutamento delle con-
dizioni dl vita delle migliaia 
di bracclnntl e lavoratori di 
questa vasta e popolata zo
na della Calabria. 

Da questa impostazlone del 
problema — alia quale, cer-
to, si e arrivati dopo lun-
ghi dibattiti e confronti — 
rlceve un primo colpo la cam-
pagna imbastita da quanti 
credono che le vicende po
litiche in Calabria possano 
ancora una volta essere con-
dotte o attraverso la pratl-
ca del qualunquismo o attra
verso la « mitlzzazione» di 
alcune scelte o di alcuni in-
vestimenti. 

Il quinto centro siderurgi-
co a Gioia Tauro e un Impe-
gno che va realizzato nerche 
rappresenta una scelta neces-
saria dell'economia nazionale 
e perche ne va di mezzo la 
giti duramente compromessa 
sensibilita democratica di que
sta regione. Ma nello stesso 

La visita del presidente 

della Repubblica in Umbria 

Leone: dalle Regioni 
un rinnovamento 

radicale dello Stato 
L'inaugurazione del congresso giuridico forense 

• Sottolineata la necessita di proccdere alia riforma 
dei codici 

Dal nostro corrispondente 
PERUGTA. 4 

II president* della Repub
blica. Giovanni Leone da ieri 
a Perugia in visita uificiale, 
ha partecipato ogg: alia aoer-
tura del lavori del XII con-
gresso giuridico forense al 
quale prendono parte oltre 
1000 giuristi ed avvocati. pro-
ven'enti da ogni parte d'ltalia. 

Nel pomeriggio il presiden
te si e recato in visita al Pa
lazzo del Priori, dove e stato 
ricevuto dal sind.ico. dngli as-
sessori e dai conslgllc-ri co 
munali. Ieri. dopo una breve 
visita in prefetturn. il cr.po 
dello Stato si era recato al 
palazzo della Retnone dove 
erano ad attendorlo i com
ponent! il consiiciio regionale 

Rispondendo ad un breve m-
dirizzo di saluto rivolto/.i d?.l 
presidente Fiorelli, jl presi
dente Leone av-*va sottolinea-
to 1'importanza ciell'istituto re
gionale ai fini del rinnova
mento della snsiaia n.izionaie 
e del suo armjnico progres-
so. « Ho detto in altr-i occa
sion: — ha affermato Leone — 
che la Regione de/e essere la 
grande occasione di un radi
cale rinnovamonto dello Sta
to ». a Se — egli ha prose-
guito — vogliamo trasformare 
in realta operante le prowi-
denze legislative." con cio re-
stituentio ai ;:t*.aiini 'a fidu-
cia nello Stato che ora ep-
pare scoa?a. occirre incidcre 
con vigoria e =oII-M.\tu line su-
gli antiquati <*d arr.Riniti 
strument' esecutivi. per snei-
lire al mass.mo ia rispojta al-
temativa ai grandi disegni 

Riunione di ministri 

su Mezzogiorno e 

Comup'^a europea 
Si e svoita ieri a Palazzo 

Chigi. sotto la presidenza del-
Ton. Rumor, una riunione di 
ministri alia quale hanno pre-
so parte Moro. Giolitti, La 
Melfa, Colombo, Ferrari Ag-
gradi. Matteotti, Donat Cattin. 
De Mita, GullotU. Bertoldi. il 
sottosegretario Pedini, il go-
vernatore della Banca d'ltalia 
Cirli, e altri funzionari. Un 
comunicato ufficiale lia preci-
sato che si e dlscusso della 
cosiddetta politica regionale 
della Comunita europea. Sono 
stati fissati i criterl sui qua-
li, secondo il parere del go
vemo italiano. « dovrebbe fon-
darsi la politico regionale co-
munilaria a favore delle re
gioni piii sfavorite, al centro 
delle quali e tl Mezzogiorno*. 
II comitato dei ministri per 
i'azione comunitarla. afferma 
ancora il comunicato di Palaz
zo Chigi, ha affrontato anche 
!I tema deH'accelerazione, «nel 
quadro della politico regiona
le della Comunita. dell'azione 
interna in materia di sviluppo 
regionale ». 

Ringraziamento 
Marisa Barlsone ringrazia 

compagni, amid, organizzazlo-
ni di parti to che hanno par
tecipato al suo dolore per la 
scompirsa dl Gianni, e che 
le hanno fatto sentirc la loro 
fratcrna solidarieta nel mo

del suo atroce lutto. 

programmatici e tegislativi » 
Leone aveva terminato il suo 
saluto rlbadendo di vole* sot-
tollneare proprio qui a Peru
gia «nel cuorc di una nobi-
lissima regione. l'importan-
za dell'istituto rejiomie ». 

Questa mattina. prenck-ndo 
la parola n^l corso della se-
duta inau2ura!e del congresso 
forense (che ha iniziato i suoi 
lavori all'insegna i i un diffu-
so stato di malessere fra 
gli avvocati come tra eli 
uomini di legge in eenere. 
come comeguenza delli sr.ive 
crisi dell'apparito g.uaizia-
rio) il presidente Iieone, ri-
ferendosi ai prob!e."ni di ri 
forma delle itruUure siuridi-
che. ha rivolto .< rispettoso. 
ma caloroso :nvito nl Parla 
mento a riprende/e con solle 
citudine l'esame di alcuni ?o 
stanziah provcedim^nli :n 
corso d'esame». Richiamr.ii-
da^i in particolare alia rifor
ma del primo !:bro dei cod-ce. 
penale. Leone ha rilevato che 
«certo la cose'en?* popolare 
e scossa per f.alane ab^iranti 
applicazioni r'tr'la norma pe 
nale; specie se si tratta c; 
imputati giovini o piu ind'fesi 
o dl reati di lieve entita; ma 
esprime anche la ore^smre n 
chiesta di una s«\'ni«re piu de-
cisa azione di iepr<;ss:one flel-
la criminalita •>. 

Leone ha quinii r:cordato 
alcune sue afferm.Kioni fatte 
a Bologna, ribidondo :< la ne
cessita di -ielaborazione di 
alcuni congewi leg'slativi. 
che. senza intaccare le ea-
ranzie difensive. evitino alcuni 
riconosciuti inconvomenti che 
possono smorzare ia e^igenza 
della immed:atezza delie inda 
gini e favorire il tencUivo di 
dlstorsione nel ^or.̂ o de'.la qiu-
stizia». Egli ha concl:iso il 
suo saluto aopeiipnJcsi alia 
necessita di ncc , :erjre la ri
forma del sistema carcerano. 

Prima del saluto del oresi-
dentc I^one .iveva parh.to il 
ministro Zagari (il cui d;r,cor-
so e stato varie volte inter rot-
to da un gruppo di p.*rteci-
pantl al congresso. nel aiiale 
non sono manoiti e non man-
cano posizioni ed accenti di 
tipo qualunquistico e corno-
rativo). II ministro di erazia 
e giustizia ha rilevato che c a 
un quarto di secolo dall? en-
trata in vigore della Costitu-
zione e dopo che le trasfor-
maziom radical! lianr.o eam-
biato il volto della .=oc.eta ita
liana. la mancata riforma dei 
codic: si manifes'a c.»ni s:or-
no di piu come un fattor^ d. 
ritardi e d'. tension i crescenti 
neH'ambito della nostra org-v 
nizzazione so^'a'e ». Da cio io 
impegno ad agin* « perche la 
del'ega al governo (per la ri
forma dei codici di procedura 
penale) con gli opportuni ri 
tocch;. possa essere approvata 
in tempi piu brevi .>. 

Infine, anche Za^a.i ha par-
lato del problema careersrio. 
dicendo che «la sola str.'ida 
per awiarlo a soluzione e 
quella di urgenti riforme a c 
cioe «I*attuaz!one del nuovo 
ordinamento pcniten/.iirio e 
tempsstivi intervenM nel set-
tore deU'edilizia car-^raria ». 

Alia seduta inaugurate di 
questa mattina, erano present! 
anche il presidente delli Corte 
Costituzlonalc Bonifacio, il 
ministro Malfatti. il presiden
te del conslglio regionale Fio
relli e della giunta regionale 
Conti, II sindaco di Penuia. 
Caraffini, numerase altre au-
torita. 

In serata il presidente del
la Repubblica e partlto per 
Roma. 

Leonardo Caponi 

tempo, la sua realizzazione 
non va messa — come ban • 
no da sempre sostenuto i co-
munistl — sul «conto» della 
Calabria, una regione il cui' 
tessuto economico e "soclale 
e lacerato dalla mancata tra-
sformazione delle campagne, 
dalla disgregazione viel terri-
torio. dalla carenza dl strut-
ture civili, dalla mancata ere-
scita democratica. La realiz
zazione del complesso side-
rurgico non pud quindi che 
rappresentare un momento 
di una serie dl Interventi com
plessivl e programmati che 
puntino alia valorizzazione 
delle risorse e al ribaltamen-
to dell'attuale tendenza all'ab-
bandono del terntorio, da una 
parte, e alia sua utilizzazki-
ne speculativa, daH'alim. 

D'altronde le polemiche al-
l'lnterno della maggloranza 
governativa (e dl lerl una con-
ferenza stampa tenuta a Co-
senza dal • sottosegretarlo al
le Partecipazlonl Statall, Prin
cipe, il quale, rispondendo a -
Donat Cattin e a Compagna, 
ha rlcordato come il slderur-
gico in Calabria sla una seel-. 
ta precedente al cosiddettl 
« moti» di Regglo ed adotta-
ta per soddisfare prevision! 
del fabblsogno d'acclalo del
l'economia del paese), i sllen-
zi, le incertezze, sono altret-
tante carte regalate al qua
lunquismo e al fronte agrari-
fascistl che e mobllitato con
tro la realizzazione del side-
rurgico, ma In realta, aven-
do come oblettivo il mante-
nimento dell'attuale assetto 
nelle campagne della Regione. 

II tentativo delle forze ever-
sive e, in realta, di assai 
dubbia rlusclta, qui a Rcg-
gio come nella piana dl Glola ' 
Tauro, malgrado lo sforzo 
evidente di far apparire la 
citta nel suo insieme «con
tro il siderurgico» e la pla
na di Gioia Tauro in preda 
ad una mafia schierata con 
le sue pistole a sostegno del-
l'acciaio. Cio non toglie pe- < 
ro che v! sia uno sforzo, da 
parte dl queste forze, per 
buttare olio sul fuoco dei 
risentimenti e dl creare al-
tra sfiducia nelle popolazlonl. 

Di questo comincla a preoc-
cuparsi anche la DC che ieri 
ha riunlto la propria dlrezio-
ne regionale ed ha emesso 
un comunicato nel quale, tra 
l'altro. si sostiene: « Di fron
te ai gravi e pressanti pro-
blemi dell'occupazione perma-
nente della Regione che esi-
gono un impegno certo su-
periore a quello gia sostenu
to nelle decisioni adottate per 
la Calabria, la DC riafferma 
innanzitutto la necessita di 
un adeguato rilancio della po-
litica meridionalista. evitando 
il risohio che la "necessaria. 
rigorasa politica antlnflazio-
nistica possa contraddire la 
esigenza di un ulteriore svi
luppo. Nel quadro della po
litica per il Mezzogiorno. pur 
senza ignorare le opportuni
ta offerte dal turismo e dal
la agrlcoltura, un ruolo fon-
damentale resta quello delia 
politica di industrializzazio-
ne. Pertanto la DC calabre-
se — conclude il comunica
to — riafferma l'incontesta-
bile validita e I'attualita do-
gli - impegni assunti. sottoli-
neando 1'urgenza della realiz
zazione del quinto centro si
derurgico previsto per la pia
na di Gioia Tauro. nonche 
degli altri Investimentl deli-
berati per le tre province 
calabresi >>. 

Franco Marfelli 

Nel corso della grande manifestazione per la stampa comunista a Milano 
' ) :\< m ,; 

Importante dibattito al Festival 
sull'unita delle sinistre europee 

Socialisti francesi e italiani, laburisti inglesi, socialdemocratici della RFT, comunisti britannici, francesi e italiani hanno con* 
venuto sulle possibility di una strategia comune per la sicurezza e la costruzione di un'Europa «democratica, pluralistica 

e socialista » — Gli interventi di Nilde Jotti e di Sergio Segre per il PCI e di Luciano De Pascalis per il PSI 

MILANO — Le Iniziative politiche e cultural! del festival, rlchiamano ogni giorno una grande folia 

Straordinario successo delle mille iniziative del Festival dell'Unita 

DAL PARCO Dl MILANO LESEMPIO 
Dl COME NASCE UNA TV DIVERSA 

Una libera e vivace informazione che diventa Telemento unificante della grande festa popolare 
L'appassionato impegno di giornalisti, registi e tec nici di fronte alia poverta dei mezzi — Singo-
lare incontro fra Claudio Villa e la canzone folk - Folia ai dibattiti politici e agli incontri culturali 

Dalla nostra redazione 
MILANO. 4 

II Festival e - rapldamente 
entrato nelle abitudini dei mi-
lanesl. Se fra gli organlzzato-
rl qualcuno temeva. dopo l'in-
crediblle « boom » dl folia del
la serata inaugurale e della 
giornata di domenica. una vi-
stosa flessione nei giorni fe-
riali. ha gia dovuto ricreder-
s;. La <( citta del Parco .> co-
stitulsce ormai — in questo 
eccezionale « ritorno» dell'e-
state — un richiamo irresisti-
bile per decine di migliaia di 
persone della citta. della pro-
vincia. dell'hinterland lombar-
do e anche da piu Iontano. Lo 
si e visto ieri sera. Lo siiamo 
constatando quesfoggi. 

II Festival comincia ad ani-
marsi ancor prima del tra-
monto. Quando cala il buio 
sulla citta. i viali illuminati 
a giorno sono tutto un formi-
colare di gente. A prima vi
sta. Ia folia che si aggira 
ininterrottamente puo dare la 
impressione di una gigantesca 
sagra. dove ci si raccoglie so-
prattutto per guardare, per 
bere. per comprare qualcosa. 
Ma il Festival e altro. 1^ 
maggloranza dei partecipanti 

non si muove a casaccio. Sa 
dove vuole andare, quel che 
vuole vedere. soprattutto cio 
che lntende fare. 

Ieri sera abbiamo aeguito 
alcuni ltlnerari della folia, ab
biamo proprio voluto vedere 
che cosa cl viene a fare, al 
Festival. Claudio Villa aveva 
richiamato sugli spalti dell'A-
rena alcune migliaia dei suoi 
irriducibili sostenitori. Nel 
piazzale dell'Arco della Pace 
non ci si poteva muovere. E' 
insospettabile il numero di ap-
passionati che le orchestre ro-
magnole ed i vecchi balli rle-
scono a mobilitare. Cio che 
sorprende tuttavia e il fatto 
che queste grbsse concentra-
zioni di migliaia dl persone 
all'Arena ed al ballo in piazza 
non svuotano i ristoranti o i 
viali del parco. Ne sottraggo-
no pubblico al teatro-cabaret, 
agli attori ed al coro della 
RDT che stanno tenendo il 
loro spettacolo in piazza del 
Cannone. 
- In quell'andirivieni tuttavia 
scopri a un tratto il formarsi 
di correntl di folia. Ecco allo-
ra gremirsi la saletta della li-
brena dove Vittorio Vidali 
presenta il suo ultimo libro. 
Ecco riempirsi il vasto cen-

TRA LE REGIONI ED I RAPPRESENTANTI DEL GOVERNO 

Oggi incontro su bilancio 
statale e f inanza regionale 
Si discutera del trasferimento dei mezzi finanziari in par-
ticolare nei settori della agricoltura e dei lavori pubblici 

Questa mattina. presso il 
ministero del bilancio. si riu-
nisce la commissione consulti-
va interregiona'ie per la pro-
grammaxione. All'ordine del 
giorno dell'Incontro e l'esame 
dei problemi della finanza re
gionale con particolare rife-
rimento al Jiilancio dello Sta
to per il <4 ed al trasferi
mento dei mezzi finanziari al
le Regioni. in primo luogo 
nei settori della agricoitura 
e dei lavori pubblici. 

Alia riunione partecipano 
i rappresentanti dei mini-

La convocazione di questo 
incontro-e annun.-iata dal mi
nistro Toros in una irtervlsta 
rilasciata ad un settimana'e 
milanese, nella qvr.Ie egll 
esprime una serie di valuta-
zioni sullo stato d> atMiazione 

i deH'ordinamento regionale e 
i espone quelle che e?li deflni-
j see le «linee ;>rogrammati-
j che». lungo le quail 11 gover-
j no intende muovcrsi per le 

questioni regional!. 
i L'lntervlsta i i Toros non 

tro-dibattiti dove per tre ore 
si svolge, seguito con estremo 
interesse da centinaia di per
sone, l'lncontro degli tsponen-
tl della sinistra europea. I 
« poli » d'attrazione del Festi
val non sono peraltro esauriti. 

11 cortile della Rocchetta 
immerso nel buio appare gre-
mito di appassionati del cine
ma che stanno seguendo la 
proiezione del film sovietlco 
« Set luglio ». II cortile grande 
invece risuona di canti e di 
acclamazioni. II teatro nl-
l'aperto e stipato all'inverosi-
mile di un pubblico entusia-
sta, partecipe, che « vive » con 
il centinaio di cantanti sul 
grande palco (e'e un coro di 
vecchie mondine, cl sono I di
vers! « canzonieri» regionali e 
popolari) le canzoni antifasci-
ste. di protesta e di lotta. Uno 
spettacolo trascinante, indi-
menticabile. 

Piu tardi, e quasi mezzanot-
te. avviene l'incontro-scontro 
fra Claudio Villa e un gruppo 
di esponenti della canzone 
folk. II dibattito aH'aperto. in 
piazza del Cannone. presenti 
molte centinaia di persone che 
parteggiano vigorosamente, e 
ripreso in diretta dalle telera-
mere della TV-Festival. Da-
vanti ai due grandi schermi 
degli « eidophor» e al divers: 
punti dove sono dissemmati i 
televisori si formano fitti ca-
pannelli. Villa, benche solo, 
tlene validamente testa ad 
ogni contestazione, contrattac-
ca efficacemente. Alia fine, 
Michele Straniero gli da ca-
vallerescamente atto della sua 
serieta professionale, della 
sua autentica bravura. 

Ormai e quasi l'una. ma la 
gente sosta ancora e commen-
ta, mentre sul video compa
re il « Picchio». il sarcastico 
pupazzo creato da Tinin Man-
tegazza. «animale politico», 

j diffusore dell'Unita, tenace e 
I penetrante appunto come un 
i picchio. Vanno in onda inter-
| vlste dirette con la Ravera, 

Regioni ha bisogno JeJ sup i Con Vidali. con Paolo Gras-
porto dato dalla <lefini#ione J si. Si chiude con un'annun-

mo Colli, Graziella Galvani) 
troviamo Franco Parentl che 
sta registrando il corsivo di 
Fortebraccio che appare sul-
I'Vnita dell'Indomanl. II popo
lare attore cl dice che 11 pri
mo a dlvertlrsl e proprio lul 
Al di la del divertimento, con-
sidera Fortebraccio e i suoi 
corsivl uno strumento forml-
dabile per abituare il pubbli
co ad una lettura distaccata 
e critica. a cogliere nelle stes-
se notlzie ufficiali quanto dl 
grottesco e di ridicolo esse 
contengono. 

La TV-Festival trasmette per 
circa cinque ore al giorno e 
riesce a mandare in onda do-
cumentarl, inchieste, dibattiti, 
in diretta o in differite. cro-
nache del Festival, film. Pre
senta ogni sera «in esclusi-
va », un servizio sulle giorna-
te veneziane del cinema. Data 
la francescana poverta dl mez
zi, quando riesce a fare puo 
essere considerate un mezzo 
miracolo. La sua efficacia si 
rivela appieno soprattutto, co
me dicevamo, come clemen-
to di amplificazione e di uni-
flcazione dei moment! piu si-
gnificativi del Festival. Stase-
ra. ad esempio. il dibattito 
svoltosi alle 18.30 sulle «tre 
grandi componenti storiche» 
fra il compagno Gerardo Chia-
romonte. della direzlone del 
PCI. ed il vice segretario del 
PSI Giovanni Mosca. viene ri-
trasmesso alle 21,30 da tutti 
gli schermi del parco. 

Mario Passi 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 4 

Socialisti francesi e italiani, 
laburisti inglesi, socialdemo
cratici della Repubblica fede-
rale tedesca, comunisti britan
nici, francesi e Italian! sedutl 
alio stesso tavolo per discute-
re I problemi dell'Europa di 
oggi e i compiti dei partiti 
di sinistra che agiscono nella 
parte occidentale del vecchio 
continente. II festival naziona-
le dell'«Unita» ha ofTerto al 
proprio pubblico anche questa 
primizia politica. 

Non e'era mai stato, H-
nora, un incontro cosi lar
go di forze che sono diverse 
per storia ed esperienza d! 
lotta. ma — lo ha sottolinea-
to la compagna Nilde Jotti, 
della direzione del PCI, av-
viando il dibattito — che hanno 
per comune denomlnatore « il 
compito dl costruire una so-
cieta socialista che sviluppi le 
tradizioni di liberta e di de-
mocrazia dei popoll dell'Euro
pa occidentale ». 

Siamo entrati in una 
fase nuova del rapporto 
fra l'Est e l'Ovest. si va al-

l'appuntamento della conferen-
za per la sicurezza; e, con-
temporaneamente. eccocl di 
fronte il nodo dei rapporti 
fra Europa occidentale e Sta
ti Uniti, fra Europa e Paesi 
in via di sviluppo. ecco la ne
cessity, dl fronteggiare I'azio
ne delle societa multlnaziona-
11 che sottraggono una parte 
dei poteri sovrani ai Parla-
mentl nazionali. E" possibile 
un'intesa delle forze di sini
stra per una strategia comu
ne capace di influenzare posl-
tivamente la soluzione di que-
sti problemi? 

Il dibattito ha dato rispo-
ste affermative. Nel trarre le 
somme del convegno la 

, compagna Jotti ha messo l'ac-
cento sul fatto che tutti i par
tecipanti avevano teso a sotto-
lineare 1 motlvi di accordo 
piu che a conslderare le dlver-
genze: « un atteggiamento che 
indlca l'affermarsi di una vo-
lont& nuova nelle sinistre». 

Dopo il breve indiriz-
zo di saluto rivolto agli 
osplti dal compagno Elio 
Quercioli, della direzione del 
PCI, It Iaburista Sidney Bld-
wel, deputato alia Camera-del 
Comuni, ha aperto la serie de
gli interventi affermando che 
«11 convegno di Milano e un 
avvenlmento di grande signifl-
cato »: in Gran Bretagna si sta 
gia cercando di doterminare 
un avvlcinamento dl tutte le 
forze e organlzzazionl di sini
stra perche questa § la condl-
zione per dare piu vigore alia 
battaglia della classe operaia, 
in Inghilterra e in tutto il 
Continente. 

« I socialisti francesi — ha 
detto Robert Pontillon. della 
segreteria del partito di Mit-
terand — sono per un'Europa 
unlta che tuteli gli interessi 
delle classi lavoratrici. Fino-
ra, invece, si e costmita una 
Europa dei monopoli ». L'espe-
rlenza francese del program-
ma comune tra comunisti, so
cialisti e radicali dl sinistra 
adimostra che e possibile li-
"nerare ia Comunita eurooea 
dal dominlo del grande capita-
le n e procedere uniti « nel ri-
spefto delle reciproche auto-
nomie ». 

Anche Gerard Bordu, depu
tato comunista all'Assemblea 
nazionale di Parigi e al Parla-
mento europeo. ha insistito 
sul valore dell'accordo di go-
verno che unisce le sinistre 
in Francia. La conferenza per 
la sicurezza puo essere im
portante per un nuovo rap
porto fra tutti i Paesi euro-
pel. 

Quali altri contenuti vanno 
dati ad una politica di « alter-
nativa dinam:ca» nel proces-
so di unita europea? Luciano 

BASILICATA 

Ancora nessun intervento 
nelle strade alluvionate 

certa ed aggiomata iloi pi.n-
cipi fondamentali med'aiite le 
Ieggi cornice». 

Toros afferma, qumai. c ie 
i provvedimenti necessar* per 
il «decollo» dell'orviinaniento 

manca d: punte polemiche 
steri del bilancio. della agri- i verso la passata politica del 
coltura e dei !avori pubblici. \ centro de.stra nei confronti 

Su questo argomento. come 
e noto. la commlss:one s: e 
gia riunita il 27 luillo «corso. 

Questa mattina. stando alle no-
ti7.ie urficlase. si dovrebbe 
procedere ad una ulteriore ed 
analit'oa vcrifloa del bilancio 
del "74. alia luce dei nuovi da
ti dettaghati in posaesso del 
ministro del tesoro. Sembra 
anche che nel cor?o dell'in-
contro di ogg! 11 ministro 1* 
Malfa sottopone ai rappresen
tanti regional) la «nota preli-
minaret al bilancio di previ-
sicne per il '74, ultimata pro
prio in quest! giomi. 

Una delle prossime scaden-
ze della ripresa de!la attivita 
politica, ora mai pier.amente 
awiata, sara costltulta dal-
l'lncontro, che si svolgera en-
tro II mese, tra 11 ministro 
per le Regioni e I prcsldcntl 
delle giuntc regionali. 

delle Regioni. «Non si puo 
coltivare 1'illu.sione - - ha det
to — che. con \ pur fonda
mentali provvedimenti legisla-
tivi del b'.ennio '70-72. l'attua-
zione deH'ordinami'iUo regio
nale sia gia stata sostanzial-
mente completata. La riforma 
regionale e ancora f'a compie-
re sotto moltl aspetti; il tra
sferimento delle 'nnzioni at-
tende di essere completato; lo 
assetto dei rapporti tra £tato 
e Regioni. come ouello dei 
rapporti fra le Regioni e gli 
enti locali, attende ancora di 
essere disciplinato in modo 
adeguato aile esigenze ine&se 
in luce dalle prime esperienze 
regionali; I problemi del'a fi-
nanza regionale vanno ripen-
sati nel quadro piu ampio U< i-
la finanza statale e locale; la 
autonomia leglilatlva delle 

ciatrice che da il programma 
deH'indomani al Festival. 

La TV-Festival, coordinata 
dal compagno Andrea Marghe-
ri, e un po' l'elemento unifi
cante degli svarlatisslml mo-

regionale «saran.x> di^r^si menti i n c u i J a grande festa 
con le Regioni». e. in questo I a , P a r c o s i a r u c o i a . ed e un 
contesto. annuncia. rppunto. I e f n c a c e punto di raccordo con 
Ia convocazione dei presiden-
ti delle giunte. 

Rapporti diretti t r i rnlni^tro 
per le Regioni e dirigenti dei 
governi regionali non «oslitui-
scono una novita; s-.»no stati 
anzi I'essenza do'Ki politica 
rcgionalista del centro -le-tra. 
Per cui, dato alto al mini 
stro Toros deila denunca c'tl-
la a incompletezta .> deiia ri
forma regionale. b i ^ n a su-
bito aggiungere enc :i pro
blema vero non e quello di 
ripristinare una pnt ica di 
contatti rivelatasi f;ia faili-
mentare. E" invece qjello di 
vedere quail sono le scel»e r>« 
il govemo in yuanto tale, 
quindi su tutte 1? questionl 
che sostanziano l\ sua linea 
politica, porta avantl per ren-
dere effettivamente operante 
l'attuazlone dellordlnamento 
regionale. 

In questo senso, una prima 
importante verifica di questa 
volonta pu6 esssre gia la riu
nione dl ogg! lei la commis
sion© Interregional*. 

La situazione economica nel
la Basilicata e nella provin-
cia di Cosenza, colpite dalle 
alluvioni nei mesi di marzo 
e aprile scorsi continua ad 
essere gravissima per la len-
tezza In cui si procede ne-
gli interventi. 

Ia cronaca e con la realta 
politica del mondo intiero. II 
a Giomale del Festival». che 
va in onda intorno alle 21. 
fomisce infatti un panorama 
aggiomato di tutte le maggio-
ri notizie. sulle quali apre 
dei brevi serrati dibattiti. in-
tervista esperti. scnte il pare
re del pubblico. 

Vi lavora un nstretto grup
po di giornalisti (Baducl. San-
toro. Pantarelll. Finl) i quali 
stanno fornendo l'escmpio di 
come, anche senza apparati-
monstre. un mezzo tecnico 
come Ia TV possa venire usa-
to per un'lnformazlone di ti
po diverso. ben piu aperta ed 
esauriente insieme dl quslla 
del teleglornale urflclale. 

Al centro dl produzione in-
stallato in alcuni locali di 
servizio dell'Arena (un auten-
tlco miracolo dl abnegazione 
e dl inventlva di un gruppo 
di una sessantina di registi 
e tecnlci democratlcl della TV, 
fra i quail Klcca Maurlcer-
rato, Enzo DeirAqulla, Glaco-

Respinto reclamo ' 
per il « Messaggero » ; 

La sezionc feriale della corte t 
d'appello di Roma ha dichia-
rato inammivsibile il reclamo | 
proposto da Alcssandro Perrone } 
rijjuardo alia vicenda ilolia di
rezione del quotidiano c II Mes
saggero >. Perrone aveva chic-
sto la revoca del provvedi men
to di annotazkine del nome di 
Barzini quale direitore del gior-
nale. decisa il 2 luglio scorso 
dal presidente della seconda se-
zione civile del tnbunale di 
Roma. Aveva anche chiesto che, 
comunque, fosse disposta 1'an-
notazione nel registro della 
stampa della decisione del pre-
tor? di Roma, con la quale fu 
dichiarata illegittima. perche 
antisindacale. Ia deliberazione 
della societa cditricc < II Mes
saggero > di revoca di Alcssan
dro Perrone dalle funzioni dl 
direitore responsabile. 

Le opere pubbliche e la re-
te stradale distrutte, nonostan-
te le soliecitazioni degli abi-
tanti e degli amministratori 
degli Enti locali. non sono 
state ancora ripristinate. 

Le centinaia di famiglie, in 
numerosi centri. che hanno 
perdu to la casa, spazzata dal
le acque. continuano a vivere 
in alloggi di fortuna. 

La situazione nella Basilica-
ta e nella provincia di Cosen
za. gia difficilissima, rischla 
di aggravarsi ancora di piu 
nei prossimi mesi con Tarri-
vo delle piogge autunnali. se 
il govemo — come afferma-
no i compagni Scuteri e Do-
nato :n una interrogazione ri-
volta al pres'dente del Consi-
glio dei ministri — non si 
decidcra con tempestivita a 
stanziare i fondi necessari a 
favore della Regione Basilica* 
ta per metterla In grado dl 
prowedere alle urgent! neces
sita delle popolaz'oni colpite 
dalle alluvioni. I parlamenta
ri comunisti neirinterrogazio-
ne hanno chiesto di conosce-
re gli intendimenti del gover-
no relatlvl alia ripresentazio-
ne del decreto legge sulle al
luvion! in Baslllcata e in pro
vincia di Cosenza, scaduti il 
27 agosto scorso. 

De Pascalis, della direzione 
del PSI. ha indlcato questl 
tre punti fondamentali: un 
nuovo modello dl sviluppo 
«che liberi gli uomini dalla 
soggezione economica e dalla 
schlavitu delle tecnologie»; la 
costruzione di una societa plu
ralistica; • l'oblettlvo di una 
Europa « aperta al grande dla-
logo per la pace nel mondo e 
alia cooperazione tra sisteml 
diversi». 

I tre punti indicati da De 
Pascalis — ha detto Sergio 
Segre, del Comitato central* 
e responsabile della sezlone 
esteri del PCI — « guidano an
che la nostra azione ». rappre-
sentano la possibilita di con-
durre insieme «la battaglia 
per l'alternativa di un'Europa 
democratica, pluralistica, so
cialista ». Segre ha ricordatd 
la lunga azione dei comunisti 
Italiani per promuovere quel 
dialogo fra le sinistre di cui 
nl festival dell" « Unita » si t 
avuto un momento importan
te e significativo. La conce-
zione da cui si e partiti e 
che la guerra fredda in Euro
pa costituiva una minaccia 
non solo per la pace, ma an
che per la democrazia In ogni 
Paese; e oggi tutti riconosco-
no l'importanza che hanno 
avuto gli Incontri del '67-'6B 
tra il PCI e i socialdemocra
tici tedeschi, agli albori della 
« ostpolitlk ». 

Q u e s t a azione continua 
tutt'oggl, nella prospettiva 
della conferenza per la 
sicurezza europea. 

In questa fase in cui si de-
terminano rapporti nuovi fra 
gli Stati dobbiamo proporci 

dl c creare un'unita delle forze 
dl sinistra per un'Europa oc
cidentale diversa, libera dal 
dominlo dei monopoli, in gra
do di avanzare sulla strada 
della democrazia e del socia-
lismo ». 

A questo fine, il PCI 
giudica molto importante che 
tra la maggior parte dei par
titi comunisti dell'Ovest euro
peo vada definendosi una con-
vergenza di vedute sui carat-
teri che deve^avere la societa 
socialista nei nostrl Paesi: 
fondamentale e per no! il rap 
porto fra democrazia e socia-
lismo. 1'affermazione del so-
cialismo come attuazione pie-
na della democrazia, come 
tutela delle liberta personal!. 
della laiclta dello Stato. del
la pluralita dei partiti. della 
autonomia dei sindadati. « Ri-
fiutiamo per 1'Italia 1'afferma
zione di modelli esterni di 
socialismo quali si sono affer-
mati in altre societa». 

Karstens Voight, del consi-
glio nazionale del partlto so-
claldemocratico della RFT. ha 
detto che oblettivo del suo 
partito e « un'Europa sociali
sta. un'Europa nella quale 
prevalgano i dlritti della clas
se operaia ». Occorre liquida-
re i blocchi militari. e aprlre 
concretamente il discorso u-
nitario tra tutte le forze di 
sinistra europee sui temi del
la cooperazione economica con 
l'Est e delle condizioni degli 
emierati. 

Jack Woddis. dell'Ufficio 
politico del partito co
munista inglese, ha proposto 
nuovi incontri per porsi prec-
si obiettivi di lotta contro II 
grande caniMe e le societa 
multinazlonali. 

I laburisti inglesi sono an
cora assenti dal Parlamento 
europeo e il compagno Wod
dis ha detto che il PC di 
Gran Bretagna condivide que
sta scelta di « non partecipa-
zione» a strutture e istituti. 
come il MEC, creature del 
grande potere monopolistico. 

Rispondendo a questo inter
vento. nel quale si era espres-
sa una divergenza di vedute 
tra il PC inglese e altri parti

ti comunisti. tra cui quello ita
liano e quello francese. la 
compagna Jotti ha rlcordato 
la lunga battaglia del no
stro partito per entrare al 
Parlamento europeo: «Insie
me a molte ragioni politiche, 
questa scelta e stata determ:-
nata anche da quella che s: 
puo definire una ragione mo
rale: no! riteniamo che la rl-
nuncia sia un errore, che do-
vunque sia possibile, in qua-
lunque situazione. i comuni
sti debbano essere presenti 
per combattere la loro batta
glia in difesa degli intercttl 
delle classi lavoratrici v. 

Pier Giorgio Betti 

La delegazione 
vietnamita ricevuta 

alia direzione del PCI 
Presso la Direzione del PCI. 

si e svolto im incontro tra la 
delegazione vietnamita, che ha 
partecipato alle giornate di 
apertura del Festival nazionale 
de l'Unita, composta da Si 
Phan, Thien Can e Duo Lap e 
una delegazione del PCI gui-
data dai compagni Armando 
Cossutta e Agostino Novella, 
membri della Direzione. Du-
ranie l'lncontro. svoltosi In un 
clima di fraterna amicizia e 
solidarieta ,i compagni del 
PCI hanno informato i rap
presentanti vietnamiti sulla 
campagna dl solidarieta che 
si estende in Italia per la ri-
costruzione del Vietnam, la li-
berazlone del prigionieri po
litici nel Vietnam del Sud, de-
tenutl nelle prigioni di Thiett. 
per il rispetto degli accord! 
di pace e per la liberta e l*ln-
dipendenza di tutti 1 popoll 
dell'Indocina. 


